

31 jan 2009 -15:30

Le Ministre De Gucht au Sommet des Chefs d'Etat et de Gouvernement de l'Union africaine

Le Ministre Karel De Gucht prend part du 31 janvier au 2 février au Sommet des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine à Addis Abeba. Ce Sommet est une excellente occasion de rencontre avec les responsables politiques africains et permet d'approcher la manière dont ceux-ci veulent s'engager via l'Union africaine face aux défis du continent africain.

Le Ministre Karel De Gucht prend part du 31 janvier au 2 février au Sommet des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine à Addis Abeba. Ce Sommet est une excellente occasion de rencontre avec les responsables politiques africains et permet d'approcher la manière dont ceux-ci veulent s'engager via l'Union africaine face aux défis du continent africain.

Addis Abeba, 31.1.2009 Le Ministre Karel De Gucht prend part du 31 janvier au 2 février au Sommet des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine à Addis Abeba. Ce Sommet est une excellente occasion de rencontre avec les responsables politiques africains et permet d'approcher la manière dont ceux-ci veulent s'engager via l'Union africaine face aux défis du continent africain. Dans ce cadre, le Ministre a pris part aujourd'hui 31/01 au Sommet des Chefs d'Etat et de gouvernement de la Conférence de la région des Grands Lacs qui se penche sur la situation sécuritaire des Kivus. Karel De Gucht a aussi eu dans ce cadre un déjeuner de travail avec le Ministre congolais des Affaires étrangères, Alexis Thambwe, et une conversation avec Alan Doss, le Représentant Spécial du Secrétaire Général des Nations Unies pour la RD Congo, avec le commandant des forces de la MONUC Gaye ainsi qu'avec le Représentant spécial de l'UE pour les Grands Lacs Roeland Van De Geer. L'échange de vues avec son collègue congolais a été particulièrement constructif. La normalisation des relations entre la Belgique et le Congo a été évoquée et l'arrivée d'ici peu de l'Ambassadeur Struye de Swielande à Kinshasa a été confirmée. Le principe de la réouverture, dans un proche avenir, des consulats généraux belges a été agréé. La situation dans l'Est du Congo a été longuement évoquée. Le Ministre Thambwe a précisé les objectifs de l'opération conjointe du Congo et du Rwanda. Le Ministre De Gucht a exprimé la position de la Belgique. Notre pays aspire à une entente durable entre la RD Congo et le Rwanda, ce qui implique qu'un terme soit mis aux activités des groupes armés incontrôlés. Les deux Ministres s'accordent sur la nécessaire attention qui doit être portée à la minimalisation des risques pour la population civile. Il faut également mettre un terme à l'exploitation illégale et au trafic de matières premières. Le rôle des NU et particulièrement de la MONUC reste plus que jamais crucial. Karel De Gucht salue des efforts des parties concernées au cours des derniers jours afin de laisser la MONUC jouer son rôle à plein. Le respect du droit international humanitaire sera aussi prioritaire pour les NU.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie
Porte-parole
+32 477 40 32 12
Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart
Porte-parole adjointe
+32 2 501 87 66
Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be